

尾張旭市教育委員会

(令和7年3月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（3月）定例会会議録

- 1 日 時 令和7年3月26日（水） 午後2時00分
- 2 場 所 市役所3階 講堂（1）
- 3 出席者 教育長 三 浦 明
委員 山 本 真依子
委員 鈴 木 厚 子
委員 戸 原 弘 二
- 4 欠席者 委員 近 藤 三 博
- 5 出席職員 教育部長 山 下 昭 彦
管理指導主事 伊 藤 和 由
教育政策課長 大 内 裕 之
学校教育課長 山 田 祐 司
学校給食センター所長 三 浦 明 美
生涯学習課長 鈴 木 直 子
図書館長 松 原 友 雄
文化スポーツ課長 周 防 康 尚
指導主事 杉 野 智 昭
文化スポーツ課長補佐兼文化振興係長 加 茂 恵 司 郎
- 6 従事職員 教育政策課長補佐兼教育政策係長 中 川 暢 顕
教育政策課副主幹 稲 生 さより
- 7 傍聴者 1人
- 8 会議に付した事件
なし

	開 会 午後2時00分
教 育 長	<p data-bbox="480 367 1399 533">本日の出席委員は4名です。定足数に達しておりますので、ただいまから、3月定例教育委員会を開催します。なお近藤委員より欠席届が出ております。</p> <p data-bbox="480 562 1399 728">さて、3月7日の中学校の卒業式、19日の小学校の卒業式、それぞれご参加いただきました皆さんありがとうございました。各校無事卒業式を終えたとの報告もいただいております。</p> <p data-bbox="480 757 1399 981">私と戸原委員が参加した旭中学校の卒業式は、卒業生の答辞と卒業の歌に、保護者、教職員、友達への感謝の気持ちがあふれ、参列者に大きな感動を与えました。尾張旭の子どもたちにとって、卒業式が素晴らしい旅立ちの第一歩になるものと期待しております。</p> <p data-bbox="480 1010 1399 1361">令和6年度も残り数日となりました。様々なところで、既に来年度に向け、準備をいただいているところではあります。特に、新入学を控えている小学校、中学校では、子どもたち、保護者の方の第一印象がとても大切になります。入学してくる子どもたちにとって、学校が温かく、手を広げ、受け入れてくれていると感じられるようにしていただきたいと思っております。</p> <p data-bbox="480 1391 1399 1615">また、4月からの組織変更により文化スポーツ課が無くなり、スポーツ関係は市長部局に、文化関係は、生涯学習課の一つの係となり、中央公民館での事務となります。市民や利用者の方が混乱しないようお願いいたします。</p> <p data-bbox="480 1644 1399 1809">さらに、先週、事務局職員の異動内示も発表されています。4月1日から新しい体制で進めていくこととなりますが、目的・意義をしっかりとつかみ、前進していただきたいと思います。</p> <p data-bbox="480 1839 1399 1944">今後も、尾張旭市の教育の推進に向け、着実に前に進んでいただくことをお願い申し上げます。</p> <p data-bbox="480 1973 1399 2009">それでは私からの報告事項に入ります。</p>

	まず、令和7年3月報告事項とあります資料をご覧ください。
	3月6日開催の愛日地方教育事務協議会は、議会中でありましたので、私は欠席させていただきました。内容としましては、資料に記載のとおりでございます。
	(資料に基づき説明)
	・愛日地方教育事務協議会
	なお、鈴木委員が出席されておりますので、本市の教育委員会が関係する事項のみ、鈴木委員から報告をお願いいたします。
鈴木委員	主な議事の流れは、先ほど三浦教育長から報告していただいたとおりですが、私からは、協議事項のうち、(2)令和7～8年度 研究委嘱校(案)について報告させていただきます。
	愛日地方教育事務協議会の研究委嘱校に、本市の東栄小学校が選任されました。研究委嘱校とは、学習指導上、当面する今日的課題の解決に向けて、実践的に研究するために設置するものです。
	令和7年度と8年度の2年間の研究の成果を、令和8年秋ごろに、「公開授業」「研究発表・研究協議・指導講評」「講演会」などを実施し、広く展開するものとなります。
教育長	それでは、続いて私からの報告をさせていただきます。
	本日の報告は1件でございます。教育長の現場訪問とあります資料をご覧ください。
	【パワーポイントに基づき説明】
	・部活動改革の取組み
教育長	それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、2月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願いします。
	(無しの声)
	無いようですので、2月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は山本委員を指名しますので、後ほどお願いします。

	次に、次第の3報告に入ります。
	それでは、事務局から報告をお願いします。
管理指導主事	(資料に基づき説明)
	・3月校長会議等について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
教育政策課長	(資料に基づき説明)
	・後援・推薦行事について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	NO. 82や97で長久手市の団体の催物が、尾張旭市文化会館にて開催されます。長久手市の文化の家で改修工事が行われているためかと思われませんが、工事はいつまでされているか分かりますか。
教育政策課長	長久手市の文化の家では現在改修工事が行われており、メインとなります森のホールと風のホールは令和8年9月1日まで工事により使用できないと確認しております。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
指 導 主 事	(資料に基づき説明)
	・特色ある学校づくりについて
	・令和6年度尾張旭市教育支援委員会の結果について
	・令和6年度「いじめ実態調査」の調査結果について
	・令和6年度尾張旭市教育論文審査結果について
	・令和6年度小中学校食物アレルギー対応検討会議について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
戸 原 委 員	特色ある学校づくりについてですが、令和6年度の実績と令和7年度の計画を見比べてみますと、白鳳小学校のみが「新規」の計画となって

	<p>おり、他の学校は全て「継続」となっています。昨年も「継続」という学校が多かったと思いますが、最大何年間同一のテーマで継続されているのか分かれれば教えていただきたいです。</p>
指 導 主 事	<p>手元に詳しい資料がありませんが、学校からの計画書・報告書を確認すれば何年継続か分かりますので、次年度以降、このことについても資料に記載しようと考えています。</p>
戸 原 委 員	<p>ありがとうございました。白鳳小学校も「新規」と記載されていますが、伝統文化のざい踊り、棒の手は継続して行うので、完全な「新規」というよりはブラッシュアップする形と見受けられます。毎年実績を出し計画を出すということは、何かを変えていくことを目的として行っていると捉えているのですが、ずっと継続していくのであれば毎年報告する必要が無いと思います。特色ある学校づくりとして5年継続しているのであれば、学校としてはそれがベストな考え方と思うので、毎年ブラッシュアップしていくものなのか、旭小学校でいえば「にじの森」を活用したものがベストという判断をしているのか、この記載では見えにくいと思います。決して毎年変えた方が良いとかいう意見ではなく、良いものは継続していただければいいですが、特色ある学校づくりについて実績を出して反省点を活かして次の計画をするということにどこまで意味があるのかという疑問が湧きましたので質問させていただきました。</p>
教 育 長	<p>この意見も学校に伝えて、実績や計画を記載するときにその目的を何年継続しているかなどが分かるように改善していただきたいと思います。</p>
鈴 木 委 員	<p>特色ある学校づくりについてですが、三郷小学校の「健康教育」と「花壇作り」や、西中学校の「いのちと真剣に向き合う教育活動」が「キレイキレイ運動」にどう結び付くのか説明を加えていただけると分かりやすいと思います。</p>
指 導 主 事	<p>西中学校の「いのちと真剣に向き合う」に関してですが、道徳教育を</p>

	<p>推進している時期から、地域と連携して街を綺麗にするということを行っています。これから報告する際には、精査して記載するように学校に伝えます。</p>
教 育 長	<p>特色ある学校づくりには目的や意義があると思いますので、学校側に浸透するように指導主事からきちんと指導していただくようお願いいたします。</p>
教 育 長	<p>教育支援委員会の結果についてですが、新しく支援をしていかなくはならない児童・生徒は増えているのですか。</p>
指 導 主 事	<p>新学齢児のデータの推移をみていきますと、令和3年度は小学校28人、令和4年度は小学校34人、令和5年度は小学校25人、令和6年度は小学校27人となっており、同じくらいの数値を辿っています。</p>
戸 原 委 員	<p>「いじめ実態調査」の調査結果についてですが、令和6年度の調査を行ったことにより、令和7年度以降具体的にどういったことを行っていくのか計画があれば教えていただきたいです。</p>
指 導 主 事	<p>今回の調査から調査時期を11月から7月に変更しましたので、次年度以降も同様の時期に調査することになると思いますが、これにより、いじめに関わる状態を早めに把握することができますので、子どもたちの様子をより見ていくことや、教育相談を増やしていくことが考えられます。</p>
戸 原 委 員	<p>具体的にどういったことを行っていくのかは決まっていないのですね。この調査結果には、全体的に良いことがたくさん書いてあります。例えば、いじめを生まない環境づくりを進めることが必要と分かりましたとか、いじめの未然防止教育を行うことが重要であるとか、いじめを早期発見できるネットワークを拡げることが重要など書いてあります。正にそのとおりできちんと調査を検証されていると思いますが、ではどうやってネットワークを拡げるのかということが大事だと思います。この結果を踏まえてこういうふうにネットワークを拡げるためこういう結果になりましたといったような形でまとめるなど、具体的</p>

	な政策を考えられると良いと思いました。
教 育 長	「いじめ実態調査」の調査結果についてですが、「いじめはどうなりましたか」の問いで、20%の子どもたちが「今もいじめが続いている」という結果ですが、7月に各学校がこの結果を見て、どう受け止めているのか分かったら教えてください。
指 導 主 事	いじめが分かった場合、その子どもたちの状態を教育相談で聞き取りを行っているため、初期対応はできています。その後無記名でのアンケートの場合は、いじめがあることは分かってもそれ以上踏み込んで聞くことができないため学校としては様子を見ていくことしかできないのが現状です。いじめの解決には3か月の継続看取りが必要といわれているので、これを実施していくことで子どもたちが少しでも落ち着けるようにするしかない状況にあります。
教 育 長	7月時点で、4月からいじめがあるのか前学年からあるのか分かりませんが、いじめが続いていることを訴えているということで、学校として寄り添って早期に発見し、対応をするようによろしくお願いします。
鈴 木 委 員	無記名でも、学年とクラスは把握されているのでしょうか。
指 導 主 事	無記名のためいじめの有無については、学年とクラスで把握できます。
鈴 木 委 員	担任の先生は、自分のクラスにいじめがあるかないかは把握できる状況にあるということですか。
指 導 主 事	クラス単位では分かる状況になっていますので、自分のクラスの中でいじめが存在していることは認識できますし、学年にも管理職にも共有しています。
鈴 木 委 員	いじめが継続している場合は、その原因が何なのか担任の先生には把握してもらわないといけないと思います。
教 育 長	注意深く見守っていただくよう指導していただきたいです。
山 本 委 員	小中学校食物アレルギー対応検討会議についてですが、ヒヤリハット事例がどういったものか教えていただきたいです。
指 導 主 事	結果的に食べることはなかったのですが、「アレルギーなのでおかわ

	<p>りをしない」としているにもかかわらず、本人がアレルギー対応食以外をおかわりしたいと言ったことを受け、担任がそのとおりに対応したため、気分が悪くなったということがありました。乳のアレルギー対応が解除となった児童が飲食した結果、かゆみを訴えたことや、昨年からはまったラーケーションでアレルギー食対応の子どもが欠席し、給食をカットした情報が校内で共有できておらず、アレルギー食数が合わなかったということがありました。</p>
教 育 長	<p>他にご意見・ご質問はございませんか。</p> <p>(無しの声)</p> <p>無いようですので、次の報告をお願いします。</p>
給食センター所長	<p>(資料に基づき説明)</p> <p>・令和6年度第2回尾張旭市学校給食運営委員会の結果について</p>
教 育 長	<p>ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。</p>
鈴 木 委 員	<p>コロナ以降も放射能測定は行われていたと思いますが、これまで1度も問題が無かったという理解でよろしいでしょうか。</p>
給食センター所長	<p>尾張旭市は、平成23年3月11日発生の東日本大震災に伴う原発事故以後、放射能測定機器を導入し、翌24年9月から給食食材の測定を実施してきましたが、これまで国の基準値を超えるものは一度も検出されていないことを確認しております。</p>
教 育 長	<p>他にご意見・ご質問はございませんか。</p> <p>(無しの声)</p> <p>無いようですので、次の報告をお願いします。</p>
生涯学習課長	<p>(資料に基づき説明)</p> <p>・令和8年尾張旭市二十歳の集い開催方法等について</p> <p>・令和7年度以降の生涯学習事業の中止及び見直しについて</p>
教 育 長	<p>ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。</p>
鈴 木 委 員	<p>駐車場のことが問題になっていましたが、第1、第2駐車場で足りる見込みなのか、旭小学校の校庭まで開放する予定なのでしょうか。また、</p>

	生涯学習フェスティバルのオープニングイベントが廃止されますが、その開会式のようなものは開催されるのでしょうか。
生涯学習課長	駐車場の問題ですが、今回の旭中学校区を文化会館で開催した際、旭小学校の校庭をお借りして実施したのですが、実際の利用台数は10台に満たない状況でした。しかし、1カ所で開催することとなるため、混雑が予想されるため、引き続き旭小学校の校庭は借りる予定をしています。他にも市役所と中央公民館を利用できるようにして、分散化を図ります。また、開会式については、時期は少しずれますが、3月に開催される公民館まつりが皮切りになると思っています。
教 育 長	3会場が1カ所になり、人数的には大丈夫とのことですが、二十歳を迎える人数も多かたり少なかりすると思いますが、人数的に入りきらない時の対応は、考えているのでしょうか。
生涯学習課長	二十歳を迎える方が一番多い年は令和10年で、890人を予定しております。その場合、参加率8割程度の人数が平均して680人程になりますので、収容ができる状況となりますが、万が一人数が大幅に増えた時には、大ホール以外のあさひのホールも借用し、ライブビューイングを実施していきたいと考えております。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
文化スポーツ課長	(資料に基づき説明)
文化スポーツ課長補佐	<ul style="list-style-type: none"> ・令和7年度以降のどうだん亭に関する方針について ・どうだん亭の管理運営方法見直しのための調査結果報告について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	どうだん亭の管理運営方針の見直しで、文化財保護審議会に了承を得たとありますが、審議会ではどんな意見がありましたか。
文化スポーツ課長	一般公開を中止することについては、一度に人数がたくさん入るので老朽化が特に進むため、人数制限をして継続したらどうかとの意見があ

